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ATA N° 11/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo primeiro dia do mês de novembro de 

dois mil e vinte e três, às 09 horas e 07 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pela 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: 

Jaime Dal Forno (APOCISMA), Edite da Costa Martins e Marisia Terezinha de Miranda 

de Oliveira (Grupo Mexe Coração), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos 

Direito de Nascer), Juan Santini (Sind. Trab. Rurais), Sônia Maria Eisinger (Abrigo 

Oscar Pithan), Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth Braustein 

Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult), 

Marzane R. de O. Bressan e Débora Aparecida Dias (Del. de Polícia de Proteção ao 

Idoso), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM), João T. Sudbrack Gaspar Raiser 

(SMDS) assinou a lista de presença, mas não participou da reunião. Conselheiros 

que não participaram: Letícia Soriano Baisch e Maria Ivanir Vicente Ferreira 

(SMSaúde), Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. Pagnossim de Moraes 

(SMEd), Vanise Cancela Sensever e João T Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS); 

Participaram como convidados: Letícia Estivalet Pereira (Lar das Vovozinhas), Ir. 

Anja Carvalho Pereira, Luciana Mattivi, Natália Laurindo, Ir. Ana Paula Silveira e Gleen 

Eduardo M. Soares (Lar Vila Itagiba), Alberto J. S. Figueiredo (Cam. de Vereadores – 

Gab. Roberta Leitão), Lucia Marina Gomide (Grupo Tempo de Ouro) e João Alaor 

Osório (Idoso). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 17/10/2023; 4. Correspondências 

recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 4.2. Projeto RH – Vila Itagiba (R$ 

452.347,82); 4.3. Projeto Captação “Sala de Fisio” – Lar das Vovozinhas (R$ 

200.000,00); 4.4. Projeto Captação “Informática” – Lar das Vovozinhas (R$ 

179.000,00); 4.5. Apreciação cadastramento (ASCAMED e AMIGOS do HUSM); 4.6. 

Proposta VG$ (Destinação IR) – instituições; 4.7. Maus tratos – Eva Machado (e-mail 

20/10/2023 – COMID); 4.8. Denuncia – Ivo Giacomini (e-mail 24/10/2023 – Casa de 

Saúde); 4.9. Incidente na UFSM (e-mail 09/11/2023 – Mateus Petrykoviski); 4.10. 

Apresentação nova administração Lar das Vovozinhas; 4.11. Audiência pública – LOA 

2024 (22/11/2023 – Cam. Vereadores); 4.12. Solicitação de informações da aplicação 

dos recursos - SMDS.   5. Ações do COMID: 5.1. Semana da Longevidade 2023; 5.2. 

Imposto Solidário; 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, 
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abriu a reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e 

aprovada por todos; 3. A Ata foi lida e aprovada por todos; 4.1. Saldo das contas 

bancárias OUT/2023: Banrisul - R$ 827,83 (oitocentos e vinte e sete reais e oitenta e 

três centavos); Banri INVEST - R$ 495.628,20 (quatrocentos e noventa e cinco mil 

seiscentos e vinte e oito reais e vinte centavos); Banco do Brasil - R$ 3.308.717,01 

(três milhões trezentos e oito mil setecentos e dezessete reais e um centavo);  – 

SALDO TOTAL: R$ 3.805.173,04 (três milhões oitocentos e cinco mil cento e setenta 

e três reais e quatro centavos); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês 

de OUT/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 6.75 (seis reais e 

setenta e cinco centavos); Banri – INVEST - R$ 4.786,29 (quatro mil setecentos e 

oitenta e seis reais e vinte e nove centavos), BB - Fundo Automático – R$ 26.388,92 

(vinte e seis mil trezentos e oitenta e oito reais e noventa e dois centavos), - Subtotal 

– R$ 31.175,21 (trinta e um mil cento e setenta e cinco reais e vinte e um centavos). 

Atualmente o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 461.898,38 

(quatrocentos e sessenta e um mil oitocentos e noventa e oito reais e trinta e oito 

centavos), disponível para projetos próprios; 4.2. O Projeto RH, apresentado pelo Vila 

Itagiba, ao ser colocado em votação, foi aprovado por todos os conselheiros 

presentes; 4.3. Projeto Lar das vovozinhas, para fins de captação, ao ser colocado em 

votação, foi aprovado por todos os conselheiros presentes; 4.4. Jaime informou que, 

para fins de captação, junto ao banco Bradesco, a Instituição solicitou uma certidão 

específica constando sua devida regularidade para tal finalidade, foi encaminhado 

para a comissão de avaliação de projetos e apenas a integrante Marzane emitiu 

parecer favorável, os demais informaram que necessitaria de edital para autorizar a 

respectiva certidão. Leticia (Lar das vovozinhas), explicou que o Bradesco possui um 

setor específico, que recebe projetos durante o ano, não possuem edital, até porque 

não é certo o repasse do recurso solicitado; Natielli informou que por ser um projeto 

específico direcionado ao banco, não haveria necessidade, neste momento, de 

encaminhar a comissão de avaliação de projetos, sendo suficiente apenas que o 

próprio COMID, por intermédio de seu presidente emitisse o documento informando 

que a entidade está apta a captar recursos; Ao ser levado a discussão todos os 

conselheiros entenderam da mesma forma e não se opuseram a emissão do 

certificado solicitado pela Instituição e demonstraram estranheza o fato de integrantes 

da comissão terem exigido o edital para um projeto de captação de recursos.  4.5. 

Natielli, explicou que para ser realizada a avaliação referente ao cadastramento ou 
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não das entidades, foram observados os documentos solicitados no edital nº 01/2023, 

Resolução nº 22/2021, assim como, foi considerado a Lei 8.842/1994, Lei 

10.741/2003, Lei Municipal 3.914/1995, alterada pela Lei Municipal 4.514/2002, sob 

esta ótica, foi emitido parecer favorável ao cadastramento para a ASCAMED,  e 

parecer desfavorável ao AMIGOS DO HUSM; Natielli pontuou que independente dos 

pareceres da comissão a plenária é soberana para decidir pela viabilidade ou não dos 

cadastramentos. Foi debatido pelos conselheiros e após algumas considerações, 

Jaime encaminhou para votação da plenária. Todos os conselheiros acordaram 

quanto ao não cadastramento da Associação Amigos do HUSM, já com relação ao 

cadastramento da ASCAMED, 7 conselheiros aprovaram e 1 conselheiro (Juan 

Santini) não aprovou. Santini se manifestou totalmente contra a admissão da 

ASCAMED para captação de recursos através do COMID, alegando que ela 

representa a fomentação ao uso de drogas o que levará ao caos da sociedade. Seria 

a porta de entrada para os vícios. De acordo com a votação o cadastramento da 

Associação foi aprovado pela maioria dos conselheiros (devendo informar a 

associação que ainda faltam documentos para poderem receber recursos); 4.6. Jaime 

apresentou a proposta de Rosaura Vargas (VG$). Entre os conselheiros foi dito que é 

inegável o empenho e seriedade no trabalho desempenhado pela Rosaura, porém o 

pagamento fixo e mensal a ser repassado pelo valor disponível no FUMID, não foi 

aceito pelos conselheiros e que o Conselho não deveria se envolver em tal processo. 

Foi sugerido que cada instituição busque seus captadores; posteriormente o 

Presidente Jaime perguntou se era de interesse dos conselheiros que fosse aberto 

um edital para captadores de recursos apresentarem propostas e assim poderem 

captar em prol do FUMID. Ao ser colocado em votação teve 02 votos favoráveis e 5 

votos desfavoráveis, razão pela qual não será aberto o edital, neste momento; 4.7. 

Jaime informou que recebeu a denúncia e de imediato encaminhou para as demais 

autoridades para adotarem as medidas necessárias; 4.8. Jaime informou que ao 

receber encaminhou as autoridades competentes; foi pontuado a necessidade de, 

urgentemente, o COMID retornar a realizar as vistorias, não só para emissão de 

certificado, mas primordialmente verificar as condições dos idosos institucionalizados 

em Clínicas Particulares; 4.9. Com relação ao incidente, referido, o Presidente Jaime 

mostrou aos conselheiros o e-mail encaminhado, assim como, um vídeo mostrando 

uma abordagem realizada pelos seguranças do HUSM, em decorrência disso, para 

que o COMID respondesse o e-mail do denunciante, Daniela sugeriu solicitar 
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informações a respeito dos procedimento adotados pela UFSM frente ao fato e 

posteriormente encaminhar resposta ao e-mail; Jaime informou que esta mesma 

denúncia foi encaminhada, pelo denunciante, para o e-mail do CENTRO DE 

CIÊNCIAS SOCIAIS E HUMANAS DA UFSM; 4.10. Jaime informou a nova gestão da 

instituição, pontuando ser o Sr. Jean-Pier de Vasconcelos Esquia, o atual presidente 

e administradora Sra. Maria José Urdangarin; 4.11. Foi informado pelo Presidente, o 

convite encaminhado ao COMID para participação em audiência pública, informando 

ainda ser importante a presença de quem puder participar; 4.12. Jaime encaminhou 

e-mail, solicitando explicações da SMDS, referente a motivação pela qual o COMID 

não pode aplicar recursos do Fundo em saúde, referiu que até o momento não obteve 

uma resposta; 5.1. O Presidente Jaime, agradeceu o empenho e dedicação das 

conselheiras, Daniela, Leticia e Maria Evanir, para que o evento ocorresse. 5.2. 

Adilson informou do evento a ser realizado na câmara de vereadores, no dia 27 de 

novembro, onde cada instituição apresentará como foi aplicado o Imposto Solidário, e 

ainda pontuou que referente a arrecadação Santa Maria ficou muito bem colocada, a 

nível de Brasil (5º lugar no Fundo do Idoso) e (8º lugar no Fundo da Criança e 

Adolescente); 6. Elisabeth convidou todos a participarem do evento IV Festa da 

Música, dia 22 de novembro, às 18 horas, reforçando que quem pudesse poderia 

contribuir com um quilo de alimento. Além disso, pontuou a necessidade de cobrar do 

poder público quanto a cobrança da emissão da carteira do idoso, mesmo que seja 

para fins de renovação, pois é uma imposição ilegal; Foi informado por Adilson e Jaime 

o agradecimento que foi encaminhado ao Professor Moacir Bolzan, assim como a 

respectiva resposta; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por 

mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida e assinada, bem como pelo 

Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem assinar. 

 


